
 

審 議 会 等 の 会 議 録 

会議の名称 令和元年度第１回座間市公営企業運営審議会 

開 催 日 時 令和元年７月３０日（火）１３時３０分～１５時００分 

開 催 場 所 座間市上下水道局庁舎 ４階 会議室 

出 席 者 

飛田昭委員、中野幸子委員、角田厚子委員、田原美那子委員、小俣憲一委

員、長本享一委員、窪博之委員、清水紀代美委員、西村佳裕委員、西村弘

委員、大谷勝也委員 

事 務 局 

上下水道局長、参事兼経営総務課長、水道施設課長、下水道施設課長、経

営総務課副主幹兼経営係長、経営総務課副主幹兼経理係長、経営総務課主

幹兼料金係長、水道施設課技幹兼管理係長、水道施設課技幹兼工務係長、

下水道施設課技幹兼整備係長、経営総務課経営係主査、経営総務課経営係
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公開の可否  ■公開 □一部公開 □非公開 傍聴人数        ０人 

非 公 開 ・ 一 部 

公開とした理由 
 

議 題 

・今後の審議スケジュールについて 

・令和元年度の水道事業会計予算及び公共下水道事業会計予算について 

・令和元年度に重点的に取り組む事業について 

・その他 

資料の名称 

【当日配布資料】 

・会議次第 

・座間市公営企業運営審議会委員名簿 

・審議スケジュール 

・平成 31 年度座間市水道事業会計予算 

・平成 31 年度座間市公共下水道事業会計予算 

・経営戦略の策定について 

・公共下水道施設ストックマネジメント基本計画 

・水道施設の整備及び管理業務に係る事業計画 



 

会議の内容 １ 開会、定足数の確認、委員変更の周知 

 

２ 議事 

（１）今後の審議スケジュールについて 

今後の審議スケジュールについて、事務局から説明を行った。 

【委員からの意見・質疑と回答】 

【委員】 

 第２回以降のスケジュールについて、月末ということが記載されていま

すが、日程の詳細についてはどのように決定されますか。 

【事務局】 

 月に１回の開催を予定しており、本日の開催日が月末であることを鑑み

て月末と記載してありますが、審議会開催時に、都度、次回日程について

検討し、決定していきたいと考えています。 

【議長】 

他にご質問が無いようですので本件については終了します。 

 

（２）令和元年度の水道事業会計予算及び公共下水道事業会計予算につい

て 

令和元年度の水道事業会計予算及び公共下水道事業会計予算について、事 

務局から説明を行った。 

【委員からの意見・質疑と回答】 

【委員】 

  公共下水道事業会計予算５ページの収入について、収益は２９億１，２

００万円とあります。この中の営業外収益のうち他会計負担金、他会計補

助金、国庫補助金と長期前受金戻入について説明をお願いします。 

【事務局】 

これまで、投資してきた設備に対して国庫補助金などをもらってきまし

たが、各年度の収入として充てるのではなく、長い期間をふまえて少しず

つ、いわゆる現金の出し入れがない収入として計上しています。 

【委員】 

単純に補助金や負担金を足したものから、下水道事業収益２９億１，２

００万円引いたものは、支出額の２５億７，８００万円よりも多いように

思われますが、説明をお願いします。 

【事務局】 



 

支出側の営業費用のうち５項目において減価償却費というものがあり

ますが、これらも現金の支出に関わらず、これまでの設備に対する各年度

で割り振っていくような費用となりますので、下水道事業収益で言えば、

５番の長期前受金戻入を除いたものが現金収入という形になります。 

【委員】 

下水道使用料を値上げした場合とそうでない場合の、いずれの場合も

同様ですか。 

【事務局】 

はい。 

３番の他会計補助金については減らすという目的であることを下水道

使用料の見直しを審議していただいた際に答申としていただきました。 

【委員】 

だんだん０円に近づいてくるということですか。 

【事務局】 

０円に近づけていくという答申をいただいており、今回、下水道使用料

は９．８１％の値上げをさせていただきましたが、０円となるにはまだ足

りないということです。 

【議長】 

 他にご質問等はございますか。 

特にないようですので、ここで終了とさせていただいて、また、必要な

ときにご質問いただければと思います。 

令和元年度の水道事業会計予算及び公共下水道事業会計予算について

の質疑は以上でよろしいでしょうか。 

 

       委員全員、了承。        

 

（３）令和元年度に重点的に取り組む事業について 

令和元年度に重点的に取り組む事業について、事務局から説明を行った。 

【委員からの意見・質疑と回答】 

【議長】 

各担当課長から説明がございました。本件については、現時点で質問が

無い場合でも、今後、関連する議題の審議を行う中で、改めて本件につい

て質問したいという場面がありましたら、都度、質問させていただくとい

う形にしたいと思います。 



 

【委員】 

水道施設の整備及び管理業務に係る事業計画について、基幹管路のみで

は何キロメートルで工事費用はどのくらいになりますか。 

【事務局】 

おおよそ２０キロメートルを予定しています。金額については積算して

いる最中です。 

【委員】 

２０キロメートルというのは基幹管路全部ですか。 

【事務局】 

配水本管については市内全域で２０キロメートルを予定しています。配

水管布設替工事をやりつつ基幹管路を行うという形になります。 

【委員】 

 公共下水道事業におけるストックマネジメントの資料３ページについ 

て、⑤プランは策定できたのですか。 

【事務局】 

この策定プランというのはリスク等を考えた上で、どの地域から行った

ら良いのか、座間市全域、市街化区域も調整区域も入っておりますので、

それをどこからやっていけば良いのかということを計画するものです。長

寿命化計画のときは古いものからやっていくというものでした。それを、

様々なリスク等を考慮し、どこからやるかという地域を点検・調査計画を

策定し、その中で順番を定め、今年度からその順番に基づいた調査と施設

改修を行っていくということです。 

【委員】 

すでに策定は終わっているのですか。 

【事務局】 

どこから工事をやるべきかという順番の整理は終わっています。 

【議長】 

他に質問はありますか。先程も述べたとおり、現時点での質問だけでな

く、審議会を行うたびに何か疑問点などがあったら意見や質問を出し合っ

て、審議していくという方式をとりたいと思いますのでよろしくお願いし

ます。 

 

３ その他 

 次回の審議会開催について、令和元年８月２２日（木）午後１時３０分



 

から行うこととした。 

 

４ 閉会 

 

 


